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    每一个平稳运行的赛事背后，总少

不了默默付出的工作人员。当全国各地
的跳水精英在东方体育中心激战正酣

时，有一些身着统一工作服的人，用欣慰
又紧张的心情关注着赛场内的一切。场

地服务组，这个大多数时候不被人注意
的团队，却是冠军赛不可或缺的重要拼

图。“看着一轮轮动作，我们为付出得到

回报而高兴，也为可能出现的突发情况
而紧绷着神经。”担任看台安保人员的黄

强说，这一周来，他的每一天都过得忙碌
而充实。

安静地开始
早间 7点 10分，申城的早高峰刚刚

开始，黄强和他的同事便结伴来到东方

体育中心，“场地服务人员 7点半上岗，
我们一般都是这个时间到场馆，简单吃

个早餐，换上白衬衫黑西裤，配上深色领
带和口罩，再互道一声加油，新的一天正

式开始了。”

早晨的室内跳水池风平浪静，但看台
上和赛场边，却已经是一派忙碌的景象，

为了确保安全，看台上的不少座位都贴上
了胶带，黄强的第一项工作，就是确保座

位间被正确隔开。黄强负责的区域，座位
大概有 10排，总计 250个左右，“从上到

下，从左到右都走一遍，确保不出问题，毕
竟现在是特殊时期。”近几天申城天气闷

热，加上是室内封闭场地，一圈走下来，小
伙已经出了不少汗，“这个没事，我们都习

惯了。”黄强指了指池边那几个蓝色的身
影，“那几位朋友，他们更辛苦。”

黄强所说的，是负责内场清洁的工作
人员，每场比赛开始前，他们都要换上一

整套“装备”，提着扫帚和簸箕到场内工
作。“跳水选手的服装特殊，一个小小的杂

物，可能造成严重的伤病，所以要确保万
无一失。”黄强说，每个早晨，他们都是最

先和跳水池打照面的人之一，

“其实能在安静的环境中开始工作真的挺

好的，不是所有人都有这样的机会。”

“坐立不安”

8点半，首场比赛的选手陆续进场
热身，场地服务组开始迎接真正的考验。

内场入口，几个戴着防护镜的安保人员
站得笔直，引得几个初次参赛的小选手

不停回头，“我入水的时候也能这么直，
就能拿到好的分数了。”看看，安保人员

也能成为跳水选手的榜样。

9点半，比赛快开始了，看台上热闹起
来，尽管此次比赛并没有向观众开放，但

依然有不少媒体和工作人员到场，“您好，
请按照证件所示区域依次隔离落座。”与

内场的同事一样，开赛前的黄强，直挺挺
地站在负责区域的楼梯口，履行自己的职

责。当比赛在半小时后开始时，他却坐在

了台阶上，“因为有现场直播，我们尽量不
要入镜，但要继续确保区域的安全。”

11点半，上午的比赛结束，黄强站
起身来，回到楼梯口引导人员有序退场，

随后，他开始了又一轮的看台巡视，“主
要看有没有遗留物品，座位是否保持正确

隔离。”15分钟后，另一位身着整齐制服
的小哥小跑着来与他换班，“等下一定要

仔细看，尤其比赛时，不能开小差啊。”嘱
咐完，黄强暂时离开负责区域去吃午饭。

“这次是三个人在两个区域轮换，每次换

班可以休息半小时，组里有人开玩笑说这
一周我们是‘坐立不安’，想想还挺形象。”

与记者打完趣，小伙转身走向用餐区，这
或许是他一天里，难得的放松时刻。

乐声中收工
下午的工作延续着之前的节奏，赛

场安保与内场清洁的工作人员有条不紊

地完成各项程序。每一天的工作结束时，
他们都会收到一个特别的信号。

晚间 9点半，这个比赛结束已有半
小时，赛场内响起抒情音乐，似乎提醒着

忙碌了一天的人们该回家了。然而跳台

边依然有几抹显眼的蓝色身影，看台上
的“衬衫领带组”也还在收尾，“基本上场

地里的灯光开始暗淡或关闭时，也就意

味着我们一天的工作结束。”黄强刚说
完，现场的灯光师正巧将场内的灯光调

暗，“你看，他们是不是听到了？”小伙子
笑着说。
收工后，他眼中露出忙碌一整天的

疲惫，也有完成工作的欣慰，更有为国字
号队伍保驾护航的自豪。很多人说，在工

作时全力以赴的人最有魅力，在这一次
的全国跳水冠军赛上，场地服务组或许
默默无闻，但最有魅力。

本报记者 陆玮鑫

    又是一年“捞鱼”时！每年夏天，

CBA转会市场都会非常热闹，今年

要更胜以往了，因为多位大牌球员

都到了合同年。可以预见，今年的“抢

人大战”将更加激烈，而对于连续两

个赛季无缘季后赛的上海久事男篮来

说，今年也是下决心通过大动作改变

颓势，除了引进李春江这

位名帅之外，在转会市场

上捞到一条甚至几条

“大鱼”，也成了必不可
少的动作。

这几乎是 CBA历史上“大鱼”最多

的一个休赛期，不免让人对转会市场产
生遐想：周琦、赵继伟、孙铭徽、王哲林、

胡金秋、赵岩昊……这些“大鱼”究竟会
花落谁家？除了成名国手，今年夏天也

有顶级外援或者潜力小将成为转会热
点人物。旅美天才少年曾凡博、李弘权

以及王泉泽，如今都和 CBA球队传出绯

闻，有消息称上海男篮已经签下李弘
权，并在全力追逐王泉泽。

据统计，今年夏天 CBA总共将有

149名球员合同到期，但是鉴于种种条
件限制，真正能够转会成功的球员不会

太多，尤其是一些“大鱼”更是难以自由
流动。因为在 CBA，无论是外援还是本

土球员，哪怕是合同到期，也不意味着

有了自由身，想转会还是会受到种种限
制———所以对于那些不差钱的球队来

说，也不是想买谁就能买到谁的，要看
原球队愿不愿意放人。

浙江广厦的孙铭徽，可以说是目前
转会市场上最有可能更换球队的“大

鱼”，目前北京和北控两队也是上海男

篮的竞争者。相比之下，同样不差钱的
上海男篮还具有另外一大优势：新的主

教练是李春江。作为李春江在广厦队悉
心培养出来的青年才俊，相信孙铭徽也

乐意和恩师在上海男篮上演师徒联手
的好戏，上海男篮如果能够拿下他，就

是重大胜利。 本报记者 李元春
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    受国家队征战世预赛 40强赛

影响，中超第一阶段将在打完前 5

轮后休战一个月。明晚，上海海港将

迎来保级队大连人。在颜骏凌、王燊
超、李昂三大国脚缺席的情况下，能

否用一场胜利收官？
连续两轮比赛，海港队都被对

手逼平，先是被申花在全场补时阶

段利用点球机会“秒平”，然后是第
四轮面对升班马长春亚泰，始终没

办法敲开对手大门，最终无奈接受
0比 0的平局。某种意义上，对阵实

力相对较弱的大连人队，海港队只
有取胜一条路。

大连人队虽然在前三轮未尝胜
绩，但第四轮他们以 1比 0击败了

天津津门虎，获得赛季首胜。毫无疑
问，这场胜利对于急需抢分的大连

人而言，很能提升球队的士气。
而明晚海港队主帅莱科最大的

难题，是要面临主力阵容的人员残
缺。前四场比赛，莱科每场排出的

11人首发都一模一样，这也足以说
明他对心目中的主力阵容很满意，

所以才不轻易轮换。但如今，他不得

不做出调整。
为保证国脚不受伤，李铁执教的

国家队提前开始集训。在 11日晚结

束和亚泰的联赛后，海港阵中的三名
国脚颜骏凌、王燊超和李昂就已经连

夜赶回上海，等待与国家队会合。这
也意味着，至少在这三个位置上，莱

科必须遴选出合适的替补人选。

除此之外，海港队在前场可能
还会缺少一员大将。上轮与长春亚

泰的比赛，外援前锋阿瑙托维奇受
伤提前下场，他能否赶上与大连人

的比赛，还要打上一个问号，如果阿
瑙不能及时伤愈复出，就意味着海

港队只有三名外援可用，也少了一
个前场的有效支点。

缺少四大主力，海港队还能不能延续赛季

开局时良好的势头，对莱科而言无疑是一个不
小的考验。 本报记者 关尹

上视五星体育频道明天 18时将转播中超
上海海港与大连人比赛实况。

今年 CBA转会市场“大鱼”不少

上海男篮能够捞到几条？
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他们是跳水冠军赛不可或缺的拼图———

场地服务组的一天
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